

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 22 tomamos las siguientes noticias:

Por reales decretos que hoy publica la Gaceta, se dispone que los empleados de los diferentes ministerios que quieran contribuir á la suscripción nacional para reparar en lo posible las pérdidas ocasionadas por las inundaciones de Valencia, entregarán sus donativos en la ordenación general de pagos de sus respectivos departamentos; los de las capitales de provincia y la de Madrid inclusive, lo efectuarán en las tesorerías correspondientes; el gobernador de Madrid y los de las demás provincias, señalarán, según las localidades, los puntos en donde hayan de recibirse los donativos de las demas clases de la sociedad; las ordenaciones generales de pagos de los ministerios, las tesorerías de las provincias y los que se encarguen de recibir todos estos donativos, entregarán las cantidades recaudadas en el término mas breve posible en la caja general de depósitos, en las sucursales de la misma en las provincias ó en los puntos que los señalen los gobernadores; y por el ministerio de la Gobernación se comunicará á estos las órdenes oportunas para que la suscripción se estienda y llegue á la importancia del fin elevado que se propone alcanzar.

—Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el Sr. D. Juan Valero y Soto, director general de establecimientos penales.

También parece que han sido ó van á ser agraciados con igual condecoración el gobernador de Madrid, y el Sr. Torres Valderrama, director de correos.

—Se nombra caballero de la insigne orden del toison de oro á D. Angel Saavedra, duque de Rivas, senador del reino.

—El señor marqués del Duero, movido de un sentimiento filantrópico y de amor á su país, que le honra sobremedida, ha dirigido una esposicion al señor ministro de Fomento, ofreciendo llevar á su costa á Andalucía un considerable número de familias de las que han quedado arruinadas por la inundacion de varios pueblos de la provincia de Valencia, y darles tierras ó instrumentos de labranza en la provincia de Málaga.

Estos auxilios no los inutilizarán para recibir las indemnizaciones á que tengan derecho y que se les ofrezca de los axilios generales y particulares.

—Hoy se ha visto en la sala primera de la audiencia, en grado de súplica, la causa formada en el juzgado de primera instancia de Alcalá contra D. Leon de Rivas, alcalde de Valdeolmos, á quien

se atribuye el delito de desobediencia á la autoridad, falsedad y otros. El debate ha sido interesante entre los distinguidos juristas D. Simon Gris y Benitez y el Sr. D. Juan Gonzalez Acebedo, pretendiendo el primero demostrar la inocencia del procesado, y el segundo, á nombre del Sr. D. Luis Garcini y Castilla, los excesos de que se le hace cargo.

—La ley de sancion penal por delitos electorales se ha puesto en práctica en esta corte, con motivo de un delito cometido por la oposicion en el distrito de las Maravillas.

Segun dice Las Noticias, un suceso se presentó atribuyéndose el cargo de inspector de vigilancia á varios electores del distrito de Maravillas, exigiéndoles que votasen al Sr. Belascoain, que se presenta candidato por otro distrito de la capital. El objeto de esta farsa era inutilizar dichos votos en el día de la eleccion, impidiendo el triunfo del candidato ministerial. La autoridad tuvo conocimiento de este abuso, y el fingido inspector de vigilancia ha sido ya preso y se ha formado expediente gubernativo, con la declaracion de los electores, victimas del engaño, despues de haberse procedido al careo. El autor del delito continúa incomunicado en el Saladero, y ya ha pasado al juez el expediente formado.

—Se ha autorizado á D. Jorge Higgin para estudiar un ferro-carril que partiendo de Zamora termine en la frontera de Portugal. Igualmente ha sido autorizado don Francisco Torrelló para estudiar un ferro-carril que, partiendo de Valls termine en Reus, provincia de Tarragona.

—El señor ministro de Fomento ha nombrado una comision, compuesta de dos ingenieros de montes de primera clase, y de varios alumnos que están en el año de práctica, para que vayan á inspeccionar los terrenos que han padecido de rasultas de la inundacion en la provincia de Valencia, y apreciar con exactitud los daños causados, designando los terrenos que han quedado sin poder cultivarse porque la inundacion las ha despojado de la capa vegetal, y los que podrán en breve plazo volver á cultivarse. Asimismo los señores ingenieros de la comision indicarán al gobierno de S. M. los medios mas á propósito para remediar estos males.

CORREO DE PROVINCIAS.

—VALENCIA.—Chóse que pronto aparecerá ante el público una obra destinada á reseriar fielmente las desgracias ocurridas en los pueblos de la Ribera en la última inundacion, tomando como base de la narracion los documentos oficiales

que existen en el gobierno civil de Valencia, sirviéndose además de las noticias que han publicado los periódicos de la capital.

—El autor de este trabajo es el conocido escritor y cronista de aquella ciudad don Vicente Boix.

—El gremio de horneros de Valencia para contribuir á aumentar los donativos de todas clases en favor de los desgraciados de la Ribera, se ha suscrito por 4,522 raciones.

BARCELONA.—El sábado se firmó la escritura entre el Excmo. Sr. D. Juan de Grimaldi y los directores del campo de hierro de Barcelona á Gerona, y por ella queda dicho Sr. Grimaldi obligado á construir la prolongacion de la linea hasta la frontera francesa. Se asegura que en dicha escritura está consignado que el pago á los accionistas del dividendo de 3 por 100 del semestre pasado, se verifique el 15 del próximo diciembre, y los sucesivos el 1.º de marzo y 15 de agosto de todos los años, hasta que dicho constructor ponga en estado de explotacion toda la referida linea. Parece que están ya adjudicadas todas las obras de fábrica á varios contratistas de conocida actividad, para llevar adelante esta importante via.

—El sábado salió de Barcelona, con direccion á Francia, el general tunecino Sidi Selim.

—Ha sido tan abundante la importacion de bacalao en Barcelona durante la semana última, que en solo los dias 17 y 18 ingresaron en la tesorería de Hacienda, como derechos devengados por introduccion de aquel artículo, 248,564 rs.

—Noticias de Barcelona recibidas ayer, aseguran que al fin se ha celebrado la manifestacion de los estudiantes, á los que se unieron algunos obreros. Dice que se dieron algunos gritos subversivos; pero gracias al tino de las autoridades, los alborotadores se disolvieron por sí mismo sin que ocurriese desgracia alguna.

SEVILLA.—Una correspondencia de Sevilla dice lo que sigue:

«El derrumbamiento del nuevo muelle comparte la atencion del público con los asuntos electorales, y no sin razon creen muchos que entre ambas cosas existen relaciones muy íntimas.

El señor gobernador de la provincia, para aquietar la alarma de la poblacion y para empezar á satisfacer los justos deseos de las personas imparciales, ha publicado el siguiente suplemento al Boletín Oficial:

«Gobierno de provincia.—Con el objeto de que no se exajere la importancia de un suceso que ha impresionado hondamente la opinion pública en esta capital, estima oportuno el gobierno de la provincia manifestar las circunstancias y la trascendencia de esta calamidad, así como las medidas

adoptadas para remediar en lo posible el daño ocurrido.

Segun las noticias comunicadas por los ingenieros que dirigen las obras del rio, desde las primeras horas de la noche del viernes se empezó á notar hundimientos y grietas en la parte del muelle nuevo, que está construida desde la Torre del Oro hasta el palacio de San Telmo. En el acto se dieron las órdenes necesarias para que se separasen las embarcaciones que estaban cerca de aquel sitio, y se tomaron las precauciones convenientes á fin de que en el caso probable de un derrumbamiento, no ocurriese ninguna desgracia personal. En tal estado trascurrió toda la noche, y á las cinco de la mañana del sábado se desplomó en el rio el muro de sillería que reviste el muelle, y detrás el terraplén establecido sobre el pilotaje, en una estension de cerca de cien varas.

Inmediatamente se han dictado las medidas necesarias para que se proceda á la mayor brevedad posible á extraer los materiales sumerjidos, con el objeto de que no se entorpezca la navegacion del rio y el acceso de los buques á los muelles que se hallan en buen estado, dándose además parte de esta ocurrencia al gobierno de S. M., á fin de que disponga con la urgencia que el caso exige lo conveniente para remediar la catástrofe ocurrida y evitar que se reproduzca ó tome proporciones mas estensas.

Este suceso es tanto mas de lamentar, cuanto que el gobierno, estando en el ánimo de que se lleven adelante las obras del rio con la mayor actividad, ha dado las órdenes y librado los fondos necesarios al objeto.—Sevilla 19 de noviembre de 1864.—El gobernador, Francisco Botella.»

—Segun dice un periódico de Sevilla, los consejeros provinciales que han presentado sus dimisiones, no lo han hecho por ningun motivo político, y en prueba de ello, han ofrecido estar en la lucha electoral al lado del gobierno.

ULTRAMAR.—De Fernando Póo dicen á Las Noticias con fecha 28 de setiembre:

«El señor gobernador ha visitado las tres islas, cuyo estado de prosperidad va cada dia en aumento. En la isla de Corisco, gracias á la presencia de aquella autoridad, han cesado las cuestiones entre el comercio y los indígenas, y en la isla Elobey va desarrollándose mucho el comercio. En la isla Annobon han sido bautizados 50 niños. El señor gobernador ha traído de la isla de San Tomé algunas semillas destinadas á la quinta de Santa Cecilia.

La salud aquí es inmejorable.»

guerra en la mas noble acepcion de la frase.

—Cuando Blanca concluyó de hablar, el conde la interrogó así á paso de carga:

—¿Decís que Diana no está en la villa?

—No está.

—¿Estais segura?

—Muy segura, conde.

—¿Habrá salido, pues?

—Evidentemente; ¿pero cómo? Esto es lo que yo me pregunto: ¿tan débil como está!

—De su voluntad hace fuerza. Confieso, sin embargo, añadió el conde, que esta fuerza tiene límites; de lo que debemos deducir que si vuestra hermana ha podido salir de la villa, no habrá ido muy lejos, á menos que...

Una idea repentina hizo callar al conde.

—¿A menos que?... preguntó con avider Blanca, pendiente de los labios de aquel.

—A menos que no haya salido á caballo.

—¿Y cómo podría ser eso?... ¡Ay, Dios mio! exclamó interrumpiéndose Blanca, despertada por la observacion del conde: en casa no habíamos pensado en eso, y vuestra observacion... Sí, Diana ha salido quizás á caballo; ¿pero en qué caballo?

—Vamos, mi querida Blanca, no destruyamos nuestras esperanzas á medida que nacen. ¿Hay caballos en vuestras cuadras?

—Muchos.

—Lo sé; y los criados tienen orden de tener en sillados siempre á Niso el poney de vuestra herma-

inquietud sobre la suerte de mi hermana. Sin perder minuto, he hecho ensillar á Euryalo. ¿Pero sabéis lo que he notado al entrar en la cuadra?

—¿Que faltaba un caballo; ¿Niso?

—¿Luego Diana lo habrá tomado?

—Sin duda alguna.

—Entonces, ¡adelante! dijo el conde.

—Sin embargo, estoy reflexionando...

—Mas tarde reflexionaremos. ¡Adelante!

—¡Adelante! repitió Blanca.

Y se engolfaron en seguida en esa larga espiral labrada en el granito, entre las encinas, por los últimos duques de Baden, y que será una de las mas hermosas glorias de su reinado.

El mal tiempo continuaba: los árboles se encorvaban mas y mas bajo el soplo de la tempestad, á medida que los dos ginetes se elevaban sobre aquellas majestuosas montañas que se diria esculpadas por Miguel Angel, y detalladas por Berghem y Hobbema, los sublimes paisajistas. El viento, sombrío primero, se hacia negro; rugia como el viejo Océano sobre las lamentables playas de Bretaña. A la tercera parte del camino percibieron la luz de una lámpara á través de las hendiduras de uno de esos talleres de carpintero que se aferran como pueden á los lados del camino, una de esas cajas mal unidas donde se fabrican los relojes de madera, despertadores sencillos que irán á dar la hora en todas las granjas y alquerías de Europa.

Sin echar pié á tierra, Girandola llamó con el puño de su látigo á la puerta de aquella madriguera de castores laboriosos, y les preguntó si habian oído aquella noche pasar un caballo, lo que es siempre un acontecimiento en una selva. Unos dijeron que sí, y otros dijeron que no, agregando que los primeros habian tomado por el galope de un caballo el ruido del viento soplando á sacudidas. Si á estos indicios, ya bastante vagos, se añade su interpretacion en una mezcla de alemán y francés, se comprenderá la escasa luz que Blanca y el conde sacaron de sus preguntas en la cabaña de los bravos escultores en madera. Continuaron subiendo por las montañas y los terraplenes que caracolean sin cesar y sin término antes de formar el pico en la cima del cual se levanta Eberstein. Se mantenian cuanto les era posible en medio del camino, linea bastante ancha, es cierto, pero de la cual no se hubieran apartado sino con gran peligro, mediante la niebla húmeda reunida en torno de ellos, porque á la izquierda se encuentran continuamente precipicios, donde, en el caso de una caída, todo el césped inglés sembrado en las pendientes no impediria que fuese mortal. Se mataria uno sobre un tapiz de un verde admirable: hé aquí todo.

Para dar algun descanso á sus caballos y prestarles nuevo vigor, se detuvieron cerca de diez minutos en la encrucijada de la *Cabra Perdida*, allí donde se estacionaba Ida, la linda vendedora

CORREO ESTRANJERO.

PERÚ.—Segun noticias fidedignas, la llegada de los nuevos refuerzos enviados á nuestra escuadra del Pacifico, ha causado sorpresa y terror entre los peruanos. El general Pinzon publicó últimamente un estado de la recaudacion de aquellas islas, cuyo importe asciende á unos 14.000,000, lo que ha producido profunda irritacion por parte de los peruanos contra su gobierno, pues aquellos naturales hacen la siguiente regla de proporcion. Si en tantos meses Pinzon ha recaudado tanto, ¿qué ha hecho el gobierno con lo que hace muchos años está recaudando?

MÉJICO.—Segun dicen de Méjico, continúan embarcándose las tropas francesas para su patria. Antes de terminar el año cuentan con que habrá ya en Méjico 2,000 soldados belgas y 5,000 hombres de la legión austriaca, mandados por el general conde de Thun. Las cartas de Trieste y los viajeros dicen maravillas de aquellas tropas, especialmente de los regimientos de caballería, uno de los lanceros polacos y otro de húsares húngaros.

El 28 de setiembre corrió Méjico el peligro de que descargase sobre ella una manga de agua. Su aproximacion fué anunciada con anticipacion por el desarreglo de los aparatos eléctricos, y mientras cruzaba el nublado por encima de la ciudad, han podido contarse durante dos horas, en el galvanómetro 3,600 descargas eléctricas, ó sea próximamente unas 30 por minuto. La manga descargó en el valle, y produjo una avenida tan considerable, que sin las medidas enérgicas que se adoptaron, hubiera podido temerse que la famosa obra que tantos millones costó á los vireyes españoles, no hubiera bastado para proteger á Méjico contra una inundacion formidable.

FRANCIA.—Dice una correspondencia particular de *Las Noticias*:

Paris 19 de noviembre.

La corte se ha aburrido mucho en Compiègne mientras han permanecido en dicho punto las dos primeras series de convidados, ya sea á causa del mal tiempo, ya por falta de animacion entre los invitados. El emperador y la emperatriz esperan la llegada de la tercera serie para desquitarse el tiempo perdido y divertirse algo. El conde Walewski forma parte, como se sabe, de la tercera serie: se dice que este personaje tiene frecuentes conferencias con el duque de Persigny, que es el hombre de las sorpresas: no es pues imposible que la permanencia de la tercera serie de Compiègne se distinga por alguna resolucion importante relativa al ministerio.

M. Baroche se aburre mucho en el ministerio de Justicia, y tiene deseos de volver al del interior, pero es un político tan gastado, que el emperador no se muestra propicio á darle un puesto político mas importante.

Napoleon confia mucho en que el czar vendrá á visitarle cuando vuelva á Niza en busca de la emperatriz; pero, segun se dice, el emperador Alejandro no quiere pasar nuevamente por Lyon, porque conserva un recuerdo penoso del incidente ocurrido en dicha capital, esto es, que al salir

el czar de su hotel para dirigirse á la estacion del ferro-carril, una multitud de obreros empezaron á gritar: ¡viva Polonia con tal violencia y tales ademanes, que el escuadron de escolta se vió obligado á recluir al pueblo, sable en mano.

Es muy poco probable que la emperatriz de Rusia, cuando deje á Niza, consienta en venir á Paris.

El emperador Napoleon, en una conversacion que ha tenido con el conde Chaseloap Laubat, se ha quejado del indiferentismo que generalmente ha notado en los oficiales de marina. Esta queja reconoce por causa el frio recibimiento que le hizo la escuadra del vice-almirante Bonet-Villaumer, cuando se detuvo en Tolon, al volver de Niza. Por esta razon no dirigió ni una frase de cumplimiento á la tripulacion del *Solferino* cuando á bordo de este buque presenció el simulacro de ataque contra Tolon.

En general se acusa al cuerpo de marina de ser mas afecto á la familia de Orleans que á la de Bonaparte.

La reeleccion del presidente Lincoln, que era casi segura, ha producido muy poco efecto en la Bolsa.

Los tenedores de papel italiano se preocupan del rumor que ha circulado relativo á que la comision de la Cámara de Turin ha rechazado el proyecto de ley sobre la venta de los bienes nacionales.

—El dia 6 del corriente tuvo la honra de ser recibido en el palacio de Saint-Cloud por SS. MM. el emperador y la emperatriz de los franceses, el Excmo. Sr. D. Francisco Javier de Istúriz, embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. la Reina, el cual puso en manos de aquel augusto soberano la carta real que dá por terminada su mision.

El Sr. Istúriz mereció en esta ocasion de SS. MM. imperiales nuevas pruebas de la benevolencia con que le han distinguido durante su residencia en aquella corte.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berna 20.—El gobierno federal ha recordado el plazo convenido para las ratificaciones con Ginebra.

Turin 21.—La Cámara se ocupa actualmente en discutir el proyecto de retencion de una parte proporcional del sueldo de los funcionarios públicos apelando á su patriotismo, cuyo ejemplo ha dado el rey. El ministro Sella ha presentado al Senado la ley de hacienda declarándola urgente.

Nueva-York 10.—Johnston fué elegido vicepresidente de la república de los Estados-Unidos. La reeleccion del presidente Lincoln ha sido un golpe fatal para los partidarios de la paz, que ven defraudadas sus esperanzas. Las abundantes lluvias han impedido los movimientos y operaciones del ejército de Petersburg.

Nueva-York 10.—Abraham Lincoln ha sido reelegido presidente de los Estados-Unidos por una mayoría de 400,000 votos.

El general Butler ha sido nombrado gobernador de New-York.

El general Sherman, habiendo reconocido que era imposible defender á Atlanta, ha resuelto destruir este punto importante y marchar inmediatamente con to las sus fuerzas sobre Charleston, con el objeto de apoderarse de esa ciudad.

Se espera de un momento á otro que el general Lee tomará la ofensiva.

New-York 10.—El distrito electoral de New-York ha elegido á Lincoln por 148 votos contra 65.

Jonston ha sido elegido vice-presidente de los Estados Unidos.

El general Sherman se ha dirigido hácia el Este. En Betagoup gran número de caballos han muerto de hambre y á pesar de unos esfuerzos extraordinarios para procurarse forraje, el general Moddy ha fracasado en todas sus tentativas.

Se han pronunciado discursos declarando que la guerra seguirá á todo trance hasta el entero agotamiento y estincion de una de las dos partes beligerantes.

Venecia 21.—Han salido nuevos destacamentos en persecucion de dos bandas de insurrectos que se han acercado á Trevisa, con el objeto de provisionarse.

Turin 21.—La Cámara de los diputados ha adoptado el proyecto de ley financiero del ministro Sella, por 156 votos contra 77.

Niza 21.—El gran duque heredero de Rusia ha salido ayer por la tarde, y el vapor que le conducía se ha dirigido con rumbo á Livourne.

Se asegura que el príncipe ruso proyecta visitar con su escuadrilla todo el litoral italiano.

Viena 21.—Ha circulado el rumor de que Rusia habia concentrado un numeroso cuerpo en Basarabia. Dicha noticia no tiene ningun fundamento.

Paris 21.—La legacion de Méjico ha dado aviso á la casa Escandon que la concesion del camino de hierro de Veracruz á Méjico que le hicieron en el año 1856 los presidentes de la república Comonfort y Juarez no podrá ser definitiva antes de que el emperador Maximiliano dé su aprobacion.

Paris 22.—Argel (sin fecha).—Se va aumentando cada dia la sumision de las tribus, habiéndose calmado la agitacion y efervescencia de los ánimos.

Las tropas continúan con buen éxito las operaciones contra las tribus rebeldes.—*Monitor.*

Paris 22.—El *Monitor*, en su número de hoy, publica noticias satisfactorias de la Argelia: las tropas francesas siguen dispersando á las tribus rebeldes, y las operaciones en todos los puntos tienen e mayor éxito.

La situacion no inspira de hoy en adelante ninguna inquietud.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 24 DE NOVIEMBRE.

Nos ocupamos ayer de lo conveniente que seria para la gran cuestion de reformas de leyes y tribunales, que la prensa unida demostrara la necesidad de abolir ciertas prácticas y teorías, introduciendo

de agua mineral; pero estaban demasiado absorbidos en el accidente que los arrojaba en una noche tan borrascosa en medio de aquellas grandes soledades, para hablar de Ida, y sin embargo, ella era quien debia ser fatalmente la última palabra de esta historia.

Pronto comenzaron de nuevo su ascension casi perpendicular y en el mismo silencio que les habia acompañado hasta entonces.

En aquellas nuevas alturas comenzaron á ver extinguirse una á una las pequeñas claridades que habian centelleado y hormigueado á sus piés, grupos de aldeas y de caseríos construidos á la desbandada en rededor de Baden y sepultados como nidos en los huecos de las montañas. Pero, á partir de este punto, la tempestad arreció como si se hubieran acercado á su fuente; la sombra se hizo mas espesa debajo de los ginetes, y comenzaron á marchar en las nubes. Hizose tan fuerte el viento en aquellas regiones mas descubiertas, que la selva se inclinaba como un haz de juncos, y parecia que iba á caer sobre ellos. Mas alto todavia, la tormenta tomó tales proporciones, que por dos veces los caballos, que recibian el choque en sus costados, fueron impulsados hasta las orillas del camino, y estuvieron amenazados de caer desde aquella cornisa aérea á veinte ó treinta metros de profundidad.

A pesar de que era buen ginete, y por muchas precauciones que tomó para colocarse entre Blan-

seguida hácia la Murg; tomemos tambien nosotros ese camino... Pero volved á vuestra casa, Blanca, montad en *Euryalo*, y corred á esperarme,—yo estaré allí tan pronto como vos,—en el puente que corta el Oos, á la entrada de Baden, complemento al extremo del Lichtenthal. ¿Sabéis?

—Sí, ya sé, pero...

—Id, yo os lo ruego.

—Pero...

—¡Id, pronto, pronto! ya hemos tardado demasiado. Despues de todo, si temeis acompañarme, yo iré solo á Eberstein, y visitaré solo las orillas de la Murg.

—Corro á esperaros, dijo Blanca despues de haber estrechado la mano al conde, que abrigaba la firme conviccion de que Blanca no vacilaria en seguirle desde el momento en que él aparentara poner en duda su resolucion y su energía. ¡Blanca! ¡Blanca, retroceder!

Era de la mas alta importancia para el conde no precipitarse en aquella investigacion, de la que nadie le habia encargado, sin estar sostenido por la presencia de alguno de la familia. Blanca le era indispensable.

Ya esta se hallaba lejos.

Un cuarto de hora despues, ella y el conde se encontraban á la entrada del puente señalado para la cita.

—Salgó en este instante de la villa, en la que he dejado la misma incertidumbre y la misma

na, y el vuestro, *Euryalo*.

—Y desde hace algun tiempo otro caballo mas, continuó Blanca, el del doctor Bertelli, que lo ha montado esta misma tarde para ese enigmático paseo que le ha entrado el capricho de dar desde hace ocho ó diez dias, lo que ha motivado que ahora no haya podido sernos de ninguna utilidad en nuestras pesquisas; y, sin embargo, si hubiese estado ¡allí!

—De suerte, dijo Girandola, que tres caballos están siempre ensillados. Diana habrá tomado á Niso, y habrá salido.

—¿Y se habria levantado de la cama? dijo Blanca no aceptando sino á medias las probabilidades emitidas por el conde.

—Se habrá levantado.

—¿Habria bajado á las cuadras?

—Sí.

—¿Habria montado á caballo?

—Sí, sí, sí, todo eso es posible y todo ha sucedido.

—Pero... ¿para ir á dónde? repitió; ¿qué direccion habrá seguido?

—No veo mas que un medio de saberlo.

—¿Cuál, conde, cuál?

—El de registrar en este mismo instante la selva.

—¡Pero eso es recorrer el mundo! ¡el universo!

—¡No! y hé aquí por qué: vuestra hermana, y esto lo saben todos, tomaba siempre el camino que conduce al castillo de Eberstein, y bajaba eu-

licadas prendas que son tan necesarias para la buena administracion de justicia.

Precisamente si para algun cargo son altamente recomendables las oposiciones, es sin duda alguna para el de los juzgadores, en cuyas manos, en cuyo saber están muchas veces la vida del hombre y la realizacion de sus mas queridos derechos.

¿Qué garantías tiene hoy la sociedad de que un juez ha de llenar cumplidamente su honrosa y difícil mision? ¿No es debido al favor el nombramiento de los que, si son *omes sabidores del derecho*, solo puede decirlo el padrino que, merced á su influencia en el ministerio del ramo, consigue la *gracia* de que, muchas veces sin *justicia*, se coloque un paniaguado suyo en la silla judicial, sin mas méritos, sin mas timbres, sin mas prendas que una simple recomendacion?

Verdad es que algunos individuos ocupan muy dignamente su alto puesto de jueces; pero estos honrosos ejemplos no pueden jamás disculpar los inconvenientes de un sistema cuya única base es la del favor, no la de la justicia.

Nunca serian pocas todas las garantías que se exigieran para la concesion de los nombramientos de jueces, cuya torpeza, cuya inaptitud pueden producir mil estorsiones, mil conflictos en el recinto de su jurisdiccion.

Las prendas de saber y moralidad tan altas deben imperar en el espíritu de un juez, como si se asemejara á lo que de su mujer decia el César. ¿Se tienen hoy en cuenta estas condiciones para estender los nombramientos de estos funcionarios? ¿No sucede la mayor parte de las veces que quien nombra ni siquiera conoce al nombrado? Y si hoy la pasion política distribuye destinos como si fuera el cuerno de la abundancia; si el mas insignificante incidente de la vida de los partidos políticos hace mover toda la maquina de empleados, ¿qué fé, qué esperanza puede tener un pueblo, viendo por magistrado de la justicia una simple rueda de esa maquina, sin mas condiciones de acierto y estabilidad que los movimientos de los encargados de hacerla funcionar?

Por el decoro de la respetabilísima clase de los jueces, por la grandísima importancia del cargo que estos desempeñan, por lo que la sociedad se debe á sí misma, es necesario que el nombramiento de los que tienen la noble y difícil mision de administrar justicia, reuna todas las garantías de ilustracion y probidad, cuyas condiciones deben aquilatarse en los ejercicios de oposicion que, previos los oportunos espedientes, patenticen la aptitud ó inaptitud de los aspirantes.

Por hoy nos limitamos á hacer estas ligeras indicaciones, deseando que los periódicos competentes se ocupen de este importante asunto, y prometiendo en todo caso desarrollar mas nuestras ideas.

En vista de las reclamaciones dirigidas por varios editores de periódicos pequeños acerca de los perjuicios que experimentan por el art. 1.º del real decreto de 22 de mayo último, que modifica los derechos de timbre, y de lo informado por la direccion general de correos, la Reina se ha servido disponer que los dueños de dichos periódicos menores que la *Gaceta de Madrid* puedan hacer el referido pago al respecto de 30 rs. por arroba, segun se practicaba antes del real decreto citado.

Varias veces nos hemos ocupado de la cuestion de los derechos de timbre de los periódicos, manifestando clara y esplicitamente nuestra opinion. Por eso hoy nos reservamos de hacer comentarios á la real orden, cuyo contesto hemos copiado.

Segun leemos en el *Reino* y otros diarios de Madrid, la noticia que ayer dimos, tomándola de la *Correspondencia*, de un informe favorable del Consejo de Estado sobre la instancia hecha por la compañía del Norte para que se la autorizase á emitir cien millones de reales en nuevas obligaciones hipotecarias, es inexacta. El dictamen de aquel alto cuerpo consultivo ha sido contrario á la peticion de dicha compañía. Lo sentimos, porque, dadas las hipótesis en que se fundaba, la creíamos muy justa.

El resultado definitivo de las elecciones de Diputados á Cortes en los cinco distritos de nuestra provincia ha sido la proclamacion de los señores

- D. Pedro Salaverría, por Santander.
- D. José Posada Herrera, por Torrelavega.
- D. Casimiro Polanco, por Puente-Nansa.
- D. Tomás C. Agüero, por Santa María de Cayon.
- D. Juan Manuel Manzanedo, por Laredo.

GACETILLAS.

Teatro.—En lo que va de semana se han dejado sentir en él todas las malas influencias exteriores; es decir, los chaparrones, la crisis y las elecciones. El público, que vive bajo la impresion de estas calamidades juntas, no puede menos de retraerse del teatro, ó de asistir á él retraido de su entusiasmo que nunca raya muy alto, aun en dias hábiles.

La empresa, por su parte, tampoco ha estado muy feliz en la eleccion de obras; y como si tambien estuviera en crisis, ó fuera candidato; es decir, como si hubiera perdido la serenidad, cuando mas apretaban los chaparrones anoche, cuando el público se agitaba en la Plaza Vieja comentando el éxito de la votacion definitiva, arranca el anuncio de la funcion que habia fijado por la mañana, y pone en su lugar el de *Marina*. El teatro estaba desierto, el agua caía á torrentes... Jamás nos han parecido mas interminables las escenas de aquel acto primero, el mas largo, el peor de los que ha producido el ingenio catalan.

¿De qué servia la preciosa música de Arrieta? Los versos de Camprdon la mataban; caian sobre ella y sobre el ánimo del público como una maza de hierro. Nunca nos ha inspirado tanta lástima como anoche la partitura de *Marina*.

¿Qué noche, señor Pastor, qué noche! Y eso que algunos actores se portaron bastante bien, sobre todo en el terceto del acto segundo, en cuya pieza la García, Grau y Fuentes echaron el resto... Tambien la pieza *Equilibrios de amor* contribuyó á despertar algo al público del fastidio en que se hallaba. Gracias á estas dos favorables circunstancias, no nos quedamos todos los espectadores convertidos en momias entre los escombros de las decoraciones de *Marina*.

La noche antes se habia puesto en escena *El dominó azul*, cuyo disfraz le fué muy ancho á la que le llevaba. La ejecucion de la zarzuela con este y algunos otros motivos análogos fué menos que mediana. No citamos con elogio á los artistas que se hicieron dignos de ello por no ponernos en el caso de señalar pecados á otros.

Ya puede apresurarse el señor Pastor á sacar á la escena las zarzuelas que tiene prometidas; pues de otro modo no le arrendamos la ganancia.

R. I. P.—Esta mañana ha fallecido en esta ciudad, despues de muchos años de padecimientos, el apreciableísimo jóven nuestro amigo D. Sixto Ceballos. Las prendas que le adornaban y la buena posicion que ocupaba en la sociedad, hacen aun mas sensible su pérdida para este pueblo donde habia nacido y en el cual deja muchos y buenos amigos.

Acompañamos á su apreciable familia en el profundo dolor que la aflige, y pedimos á nuestros lectores una oracion por el alma del malogrado jóven.

Cachetina.—Ayer al medio dia administró una de *ordago*, en la calle del Arcillero, junto al teatro, un marido á su costilla. No estamos bien informados de la causa del *sinistro*, pero podemos asegurar que la mujer sangraba por la cara, y que á no intervenir algunos actores de la compañía de zarzuela que se hallaban á la puerta del teatro, la escena hubiera ido aun mas lejos.

Despues de todo, se ha dicho tambien que al marido le sobraba la razon, si no para pegar á su mujer, para colgarse de una viga cuando menos.

Por supuesto que en dos leguas á la redonda no se vió un municipal.

Nafragar en la orilla.—El fuerte viento que reinó durante todo el dia de ayer hizo que un bergantin-goleta fondeado cerca de la punta del muelle, sin carga alguna, tumbara sobre el costado y se fuese á pique. Como el sitio donde acaeció este *sinistro* no ofrece peligro, creemos que se salvará el referido buque sin grandes averías.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

En el correo extranjero del 22 del actual leemos las que siguen:

«*Paris 21 de Noviembre.*—El *Monitor* publica las noticias siguientes de Méjico: La victoria obtenida por el coronel Martin, en Estanguela, dió por resultado la dispersion completa de las únicas fuerzas que aun permanecian fieles á Juárez en esta parte del imperio. Varias correspondencias de Durango dicen que las tropas de Ortega y Patoni se han dispersado: que compañías enteras entregan las armas diariamente, y que es considerable el número de oficiales que se han presentado sumisos. El almirante Mazieres ha tomado el mando de la escuadra del Pacifico, y es espera que comenzarán de nuevo las operaciones contra Mazatlan, San Blas y otros puntos del litoral.

De la *France: La Gazette russe de Varsovia* del 29 de Octubre describe en estos términos la nueva apertura del Consejo de Estado de Polonia: Hoy al medio dia (10 de Noviembre) el señor lugarteniente del reino de Polonia ha presidido la primera sesion de la asamblea general del Consejo de Estado del reino. Con este motivo pronunció el conde de Berg el siguiente discurso: «Señores: al saludaros llamo con placer vuestra atencion sobre los adelantos que ha producido al país la tranquilidad de que goza desde nuestra última reunion.

Intimamente convencidos de esta verdad, no debemos ocultarnos la importancia de los trabajos que nos esperan.

Una vasta conspiracion y conatos de insurreccion se han intentado en contra de la prosperidad y bienestar de todas las clases del pueblo.

El gobierno actual del reino está llamado á reconstruir el edificio social que se halla conmovido. A fin de remediar el mal que la Polonia se ha hecho á sí misma, debemos coordinar los diversos ramos de la administracion.

Yo os escito, señores, á que comencéis por el exámen de los presupuestos del año de 1865.

Observareis con satisfaccion que entre todos los gobiernos de Europa, el de este país es el mas desahogado en materia de hacienda á pesar de las pérdidas y excesivos gastos extraordinarios que han pesado sobre ella en los años 1853 y 1864.

Tengo la segura esperanza de que en poco tiempo conseguiremos colocar á nuestra hacienda en un estado satisfactorio, y con igual feliz resultado trabajaremos respecto de los demás ramos de la administracion.

—De la *Patrie* del 21: En la *Gazette autrichienne* encontramos la siguiente correspondencia de Peschiera: Las tentativas practicadas con objeto de introducir armas y municiones en Venecia han fracasado. En la última semana, las autoridades italianas aprehendieron en la frontera muchas armas que se trataba de introducir con destino á Venecia.

La direccion de policia ha enviado cuatro empleados á las provincias sublevadas, á fin de recoger las armas que haya ocultas en ellas; los cuales han estado tan acertados en el desempeño de su comision, que han logrado descubrir un gran número de armas compradas á precios muy subidos.

Las preferidas entre ellas para su importacion, parece que han sido las bombas Orsini, de las que se han cogido muchas. De las diligencias que con este motivo se han practicado, resulta que los atentados de Venecia y Verona han sido dirigidos por agentes piemonteses. Estas bombas, fabricadas en Inglaterra, son de una mezcla de bronce y zinc; tienen diez pistones y carga de dos á tres onzas de pólvora cada una; se han encontrado varias de ellas completamente dispuestas y cargadas: sin embargo, los destinatarios han sido mal servidos, pues las cápsulas ó pistones rara vez producen explosion.

—Un despacho de Méjico. Llegado por la via de New-York nos dá conocimiento de que una columna expedicionaria organizada por el general Donay, se habia puesto en marcha el 16 de octubre en direccion de Colima y de allí á Mazatlan, ciudad marítima situada á la entrada del golfo de California. Esta fuerza se establecerá en todo el litoral mejicano del Pacifico para ostentar allí la bandera francesa.

—La Cámara de representantes de Bruselas, en la sesion que celebró el 19 del corriente se ocupó de una interesante cuestion á propósito de los juegos de Spa. Muchos oradores han escitado al gobierno á que busque los medios de sustituir el impuesto que percibe de los productos de la banca: otros pidieron la supresion de la misma.

Algunos de los diputados de la Cámara, en nombre del principio de libertad, se declararon partidarios de la continuacion del juego.

El ministro de Hacienda, aunque haciendo conocer las dificultades que se oponen á la supresion inmediata de la banca de Spa, caracterizó en términos enérgicos la inmoralidad de los juegos: hizo notar que la libertad de arruinarse nada tiene de comun con la verdadera libertad. «Debe esta entenderse, dijo M. Frere-Orban, hasta brindar al hombre del pueblo con un cebo para probar la suerte de ganar en una vuelta de dados la fortuna que no puede prometerse de una larga existencia consagrada al trabajo? Es indispensable librar al pueblo de semejante tentacion; es necesario que sepa que la riqueza, el bienestar y la tranquilidad del ánimo solo pueden adquirirse por constantes esfuerzos, y que la verdadera moralidad existe en el

trabajo. Esto es cuanto puede darse de más democrático.»

Este lenguaje encontró la mayor aprobacion en los bancos de la Cámara, y no dudamos que la cuestion que se ha promovido en el Parlamento Belga será mas ó menos pronto resuelta en el sentido que reclaman los que desean que cesen los juegos de Spa, y en todo caso que deje de ser un recurso productivo bastante inmoral.

Nota de los principales artículos importados y esportados por esta Aduana en el mes de Setiembre último, procedentes del extranjero y América.

- Aguardiente, 81,295 litros.
- Azúcar, 1,058,643 kilogramos.
- Bacalao, 359,691 id.
- Botones de todas clases, 1,417 id.
- Cacao, 160,842 id.
- Carbon mineral, 11,800 id.
- Cueros, 1,034 id.
- Flecos y obras de pasamanería, 1,590 id.
- Hierro labrado y sin labrar, 17,832.
- Hilaza, 7,507 id.
- Latón, 675 id.
- Madera en tablas y tablones, 2,346 ms. cbs.
- Máquinas y piezas, 36 unidad.
- Vidrios, 2,877 kilógs.
- Tejidos de hilo, 12,954 id.
- Id. de lana, 38,168 id.
- Id. de seda, 930 id.
- Id. de puro algodón, 5,415 id.
- Id. con mezcla, 2,664 id.

- Entrada del reino por cabotaje.*
- Aceite, 116,073 kilógs.
 - Aguardiente, 17,450 id.
 - Azúcar refinado, 19,800 id.
 - Cacao, 37,933 id.
 - Carbon de piedra, 323,288 id.
 - Canela, 1,074 id.
 - Cebada, 66,000 id.
 - Cera blanca, 6,773 id.
 - Conservas, 9,106 id.
 - Cueros, 36,559 id.
 - Grasa, 33,799 id.
 - Frutas secas, 4,589 id.
 - Garbanzos, 20,882 id.
 - Habichuela, 34,592 id.
 - Jabon, 4,853 id.
 - Maíz, 42,211 id.
 - Pescado salado, 32,304 id.
 - Vino comun, 286,410 litros.

- Salida al reino por cabotaje.*
- Aceite, 33,619 kilogramos.
 - Aguardiente, 49,916 id.
 - Arroz, 4,826 id.
 - Azúcar refinada, 39,016 id.
 - Cacao, 65,376 id.
 - Cebada, 3,867 id.
 - Cera, 1,668 id.
 - Garbanzos, 4,945 id.
 - Harina al Océano, 982,352 id.
 - Harina al Mediterráneo, 619,977 id.
 - Habichuela, 11,000 id.
 - Jabon, 6,378 id.
 - Maíz, 49,704 id.
 - Pescado salado, 9,108 id.

- Esportacion á América.*
- Carne salada, 1,288 id.
 - Conservas alimenticias, 11,473 id.
 - Harina, 1,897,722 id.
 - Vino comun, 55,146 litros.
- Esportacion al extranjero por la Aduana de Castro.*
- Azogue, 1,760 kilogramos.
 - Mineral de hierro, 158,000 id.
- Id. por la de Suances.*
- Calamina, 325,000 kilógs.
- Idem por la de San Vicente.*
- Calamina, 957,490 kilógs.
- Idem por la de Santoña.*
- Mineral de hierro, 310,000 kilogramos.

SECCION MARITIMA.

- BUQUES ENTRADOS.**
- Vapor Norte, cap. D. M. Arriola, de Amberes con 205 bultos albayalde y otros á los Sres. Hijos de Dóriga: 1 id. bajías á D. I. Castanedo: 21 id. queso y otros á los Sres. Huerta y Cabrero: 509 id. maquinaria y otros á los Sres. Ruben Moise Vial y Compañía: 23 id. almidon y otros á D. J. M. Zorrilla: 1 id. tejidos á los Sres. Huerta Redonnet y Compañía: 3 id. mercería á D. V. Reigadas: 4 id. id. á D. P. S. Posadas: 5 id. clavazon á los Sres. Pascual y Casado: 3 id. maquinaria á D. J. M. Salas: 1 id. hilo á D. J. C. Bustamente: 1 id. pieles á D. A. Mendiconague: 5 id. almidon y otros á D. D. G. Gomez: 2 id. id. á D. A. Muller: 5 id. ferreteria á D. J. A. S. rasola: 1 id. mercería á D. F. Pedraja: 2 id. quincalla á D. A. Paz: 7 id. idem á la Sra. Viuda de Wünsch: 3 id. id. á D. M. G. Zorrilla: 9 id. queso á D. G. Gonzalez: 27 id. id. á D. G. A. Solar: 10 id. id. y otros á D. L. Pacheco: 8 id. id. á D. V. Fernandez: 1 id. mercería á D. J. Gurtubay: 3 id. clavos á D. J. Diaz: resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

- CAMBIOS DE HOY.**
- Lóndres á 90 d/1. del 5 del corriente 49, y á 60 d/1. 49.
 - Paris á 8 d/1. 5-05.
 - Zaragoza á 8 d/1. 3/8 daño.

SANTANDER.
 IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
 á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable.
 Calle de la Compañía, n.º 11, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PREMIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		Clases.				Correo.		Misto.		Misto.	
De San-	Entre	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
7 896	7 896	4 25	3 »	1 75	8 25	8 10	4 32	4 20			
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	8 35	8 30	4 44	4 36			
19 956	9 544	10 75	7 50	4 »	8 59	9 07	5 03	5 13			
27 564	7 608	15 »	10 25	5 75	9 28	9 31	5 33	5 37			
34 247	6 683	18 50	12 75	7 »	9 43	9 48	5 47	5 52			
39 167	4 920	21 25	14 75	8 »	9 59	10 09	6 02	6 07			
46 988	7 821	25 »	17 25	9 50	10 28	10 30	6 30	6 34			
49 699	2 711	26 50	18 25	10 »	10 40	10 42	6 43	6 45			
52 438	2 739	28 »	19 25	10 50	10 54	10 56	6 54	6 56			
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	11 10		7 03				

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.				Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 12.	
		Clases.				Correo.		Misto.		Misto.	
De	Entre	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	10 35	10 35	3 25	3 10			
10 508	8 833	10 25	7 »	4 »	10 50	10 50	3 40	3 27			
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	11 07	11 10	3 50	3 50			
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	11 19	11 25	3 59	4 07			
39 610	8 815	21 25	14 75	8 »	11 40	11 41	4 22	4 24			
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	12 05	12 08	4 48	4 50			

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes,

South Casle-Street, 61, (frente á la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE SS. MM. Y REAL CASA.



Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fabrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillat, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti e hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Girótraux y Fornis, Rambla del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargaran de toda clase de composuras de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitiran á la fabrica de Liverpool y devolveran á los dueños sin perdida de tiempo. PRECIOS DE FABRICA.

En el nombre de la humanidad, comunicad esta instruccion, porque de hacerlo resultaran bienes inmensos.—DOCTOR KOOKE.

GRANA DE MOSTAZA BLANCA DE SALUD,

(de HOLANDA), de DIDIER.

37 AÑOS de un feliz éxito, siempre creciente, atestiguan las maravillosas virtudes medicas de la grana de mostaza blanca (de Holanda) de Didier. Mas de 200,000 curaciones, auténticamente acreditadas, justifican plenamente la popularidad universal de este incomparable medicamento, que el célebre doctor Kooke llamaba con tan justo título un REMEDIO BENDITO, UN MAGNIFICO PRESENTE DEL CIELO.—Ningun tratamiento es mas sencillo, mas seguro, menos dispendioso; de tres á cuatro kilogramos bastan para curar radicalmente las gastritis, las gastralgias, las dispepsias, las enfermedades de los intestinos, las disenterias, las diarreas, los insomnios, las enfermedades del hígado, las hemorroides, los reumatismos, las erupciones, los coleres páldos, la gota, los empeines, los estreñimientos habituales, las flatulencias, el asma, los catarros, la hipocondria, la ventosidad, las glarías, los males ocasionados por el cambio de edad ó la pubertad; todos los vicios mórbidos de la sangre y de los humores, etc., etc., afecciones contra las cuales se prescribe y recomienda diariamente la grana de mostaza, por las notabilidades medicas mas eminentes.

Opiniones de los señores TROUSSEAU y PIDOUX, profesores de la escuela de medicina de Paris. En su sábio tratado de terapéutica y materia médica, los señores TROUSSEAU y PIDOUX, profesores de la escuela de medicina de Paris, se expresan en los términos siguientes:

Experimentos personales no nos permiten dudar de que la accion depurativa de la Grana de Mostaza blanca es muy poderosa; varias enfermedades cutáneas, algunos reumatismos crónicos que no habian podido corregirse con nada, han sido curados por medio de su empleo, los purgantes drásticos, aunque estimulan mas vivamente los intestinos, no curan con tanta seguridad los empeines ni los reumatismos. Llamamos la atencion de los prácticos sobre este medio poco conocido, y á causa de esto demasiado poco apreciado.

(A este llamamiento ha acudido la mayor parte de los médicos, que prescriben ahora la Grana de Mostaza blanca, ó la administran por sí mismos.)

Señor DIDIER, Paris.

Manifiesté á V. en mi última carta, que habia empleado con un éxito extraordinario los 30 kilogramos de Grana de mostaza blanca (de Holanda) que V. tuvo la bondad de poner gratuitamente á mi disposicion.

Permítame V. que le señale nuevamente tres casos de curaciones desesperadas: el primero, de un sujeto daltroso, que con justa razon podia considerarse como incurable; cuyo estado habia resistido hasta entonces á todos los tratamientos acostumbrados; el segundo, atormentado hacia muchos años de una afeccion crónica de estómago (Gastralgia), ha sido radicalmente curado con el empleo de 6 kilogramos de mostaza; el tercero, que sufría de una enfermedad inveterada del hígado, con complicaciones rebeldes, ha experimentado tal mejora en su estado, que, desde ahora, despues de haber usado por dos meses la grana, le considero en via de una curacion infalible.

No ignoro que la grana de mostaza no goza de todas sus virtudes sino cuando es pura, fresca y está perfectamente mondada; pero averiada, impura, ó vieja, se hace inerte, y puede hasta convertirse en dañina cuando está en fermentacion.

Espero de la benevolencia de V. me remita algunos kilogramos mas de su incomparable remedio popular, llamado por el Dr. Kooke y por el Sr. TURNER, con tan justa razon, UN REMEDIO BENDITO, UN MAGNIFICO PRESENTE DEL CIELO.

Dígnese aceptar, con mis sinceras gracias, la seguridad de mi mas distinguida consideracion. Septiembre 25 de 1863. GROGNAT, Dr. en medicina de la Facultad de Paris.

Opinion del Sr. Doctor TOUTAIN, de la Facultad de Paris.

El Sr. Doctor Toutain nos refiere, en el *Monteur des Hopitaux*, que hacia siete ó ocho años que estaba todavia prevenido en extremo contra la Grana de mostaza blanca; la imponente autoridad de los Sres. Profesores Trousseau y Pidoux no habia podido triunfar de sus desconfianzas. Fue entonces cuando oyo referir al Dr. Cullerier, médico del hospital de Cochin, en una de sus conferencias clinicas, la historia de una larga y pertinaz enfermedad que habia resistido á una multitud de tratamientos enérgicos, y la cual cedió pronto y facilmente á la Grana de mostaza. Semejante referencia en boca de un hombre como ese, impresionó vivamente al Dr. Toutain, que desde luego se prometió hacer próximamente uso de su propia esperiencia para esclarecer sus dudas.

No tardó en presentarse una ocasion favorable; un enfermo era atormentado por dolores articulares, y habíale estenuado por flujos hemorroidales, en un estado muy próximo al marasmo; los tratamientos mas enérgicos y variados no habian hecho otra cosa que aumentar su estenuacion, sin aliviar en nada sus sufrimientos. El Sr. Doctor Toutain se apresuró á someterlo al uso de la Grana de mostaza blanca. Los dolores y los flujos hemo rroidales no tardaron en disminuir; despues desaparecieron enteramente; volvieron las fuerzas, la tez tomó de nuevo su habitual colorido; y al cabo de seis meses no quedaba ya de una enfermedad que habia causado tantos desórdenes y tormentos, sino algunas raras y ligeras incomodidades.

Este éxito tan feliz y notable sirvió de ejemplo á muchos otros; y las brillantes é inesperadas curaciones que obtuvo en el tratamiento de las enfermedades de la piel, de los reumatismos y de las caquexias virulentas, fueron las que con especialidad rajaran completamente el velo que ocultaba á los ojos del Doctor Toutain las asombrosas virtudes terapéuticas de la Grana de mostaza blanca.

Nuestro único depositario en la ciudad de Santander es D. Domingo García Gomez, calle de San Francisco, núm. 18.

LA PENINSULAR.

Seguro mútuo de quintas.

Habiendo acordado la direccion de la misma que se proceda á la adquisicion de terrenos ó casas ruinosas en esta ciudad para proceder á la construccion de edificios á fin de dar aplicacion á los fondos de la compañía, se admitiran proposiciones por escrito todos los dias no feriados en las oficinas de la subdireccion, calle del Correo, número 16, desde las nueve hastalas doce por la mañana y de cuatro á seis por la tarde. Santander 14 de setiembre de 1864.—Por el director general, Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, José A. del Río.

SIROP HIRON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, constipados, catarros, esencion de voz, gripe, y sobre todo para los coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños. Usupredades le valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada, pura, en tisona ó de otra cosa, 4 ó 5 veces al dia. En las sociedades de buen tono se le sirve para beber agua como jarabe de recreo, y merecid á su buen sabor tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use. Fabrica en Paris, 28, rue Taitbout; en Madrid á 16 rs. Calderon y Escobar. En provincias los representantes de la Exposicion Estranjera. En Santander, D. Bernardo Córpa, núm. 3m4

Los partidos políticos y los colegios electorales.

POR AQUILES CAMPUZANO.

Este folleto, elegantemente impreso en Madrid, se halla de venta, al precio de 4 reales, en la imprenta de este periódico.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

